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新学期课后托管分时段
第一时段90%以上学生参与
老师在校辅导学生写作业，还能面批面改，最受家长欢迎

90%以上学生参与
特色托管“百花齐放”

记者从市内四区多所小学了解到，新学期，
教育主管部门对课后托管工作进行了调整，最
突出的一点是，自 9 月 5 日起，托管分为两个时
段进行——15 时 50 分至 16 时 30 分为第一时
段，16 时 30 分至 17 时 30 分为第二时段。其中，
第一时段托管鼓励全员参与，形式以老师指导
学生完成作业为主；第二时段则采取自愿原则，
孩子们可选修特色课程或参与社团活动等，形式
更为丰富多样。

在青岛文登路小学，有书面作业的中、高年
级学生每天都能在托管的第一时段享受到老师
的“VIP服务”——孩子们不懂就问，老师针对当
天的学习重点进行辅导，帮助他们查漏补缺。绝
大多数学生能在第一时段把作业搞定，而且老师
还会通过作业星级评价向家长反馈孩子的学习
情况。第二时段，原本按照计划安排了多姿多彩
的社团活动，托管老师还结合自己的特长设计了
阅读表达等特色课程。但受近日疫情的影响，聚
集性的社团活动只能先按下“暂停键”，待疫情趋
稳后，孩子们就又可以继续参加他们心心念念的
社团活动了。

在青岛宁安路小学，尽管原则上托管是分为
两个时段进行，但考虑到部分家长和学生的特殊
需求，学校也安排了较为灵活的接送时间，如果
家长有中途接孩子的需要，可以与老师联系，约
定好接送时间，尽量为家长提供最大便捷。

除了辅导功课、组织社团活动，部分学校还
开展了线上研学、课程超市等形式的托管服务，
助力学生们全面发展、多元成长。据青岛文登路

小学和青岛宁安路小学相关老师介绍，两所学校
第一时段托管人数目前达到了 95%以上。而从
其他学校托管情况来看，第一时段托管参与人数
在90%以上的也不少。

搞定作业家长“减负”
面批面改提高效率

“现在孩子回家后，我们通常就不用再操心
辅导作业的事了，因为在学校基本就能写完。”市
民朱女士的孩子就读于市北区一所小学，以往从
未参加过学校托管，原本都是由她和先生在晚饭
后轮流辅导孩子写作业，“鸡飞狗跳”的场景不时
出现。新学期开始后，学校鼓励全员参与第一时
段的课后托管，这让朱女士尝到了甜头：“对孩子
来说，有时候老师说一句话，能顶我们家长说好
几句。有老师辅导孩子写作业，我们就能少生不
少气，这相当于为我们家长‘减负’。”

市民陈女士家有三年级学生，目前在市南区
一所小学上学，令她感慨的是，以往学校在统
计 学 生 是 否 参 与 托 管 时 ，家 长 只 需 要 告 知

“是”或“否”即可，而学校在进行本学期的托
管摸排统计时，不参加托管的学生需要跟老
师说明原因，“我好几位同事的孩子在市南其
他学校上学，他们也要告知不参与第一时段
托管的原因。这种询问摸排让我看到了教育
主管部门、学校真正想鼓励孩子参加托管并把
托管办好的初衷。”

“作业是课堂教学的有效延伸和巩固。而面
批面改能让老师直接了解学生们还存在哪些短
板。”市南区一所小学的教导主任告诉记者，从目
前第一时段的托管情况来看，老师利用几十分钟
来辅导学生作业，面对面交流，就可以掌握孩子

们学习的“一手”情况，这样就可以有的放矢地调
整授课内容，有利于提高教学效率和教学质量。

盼接娃时间更灵活
低学段托管更实效

记者在采访中发现，大部分家长都为课后托
管新模式抱以支持的态度，特别是第一时段的课
业辅导，更是获得了他们的点赞。但是，也有一
些家长根据自家情况提出了自己的建议。

“我们家每到接孩子放学的时候，就感觉像
‘打仗’一样。”市民张先生家有二宝，老大上四年
级，老二上幼儿园中班，老大目前只参加第一时
段的课后托管，放学时间跟二宝的放学时间只相
隔十几分钟，“我和孩子妈妈工作都比较忙，只能
由老人接孩子放学。老大的学校要求，如果孩子
只参加第一时段的托管，那么家长要统一在4点
半接孩子。老人每天就只能先去接老二，再马不
停蹄地去接老大，时间非常紧张。”张先生认为，
如果学校能够将接送时间调整得更为灵活一些，
对家长而言会更方便。

还有小学一二年级的家长则对学校第一时
段的托管安排比较纠结。“我们孩子现在上二年
级，数学口算是弱项，我给她买了口算练习册，想
让她利用第一时段托管时间做做练习册，但是老
师不允许把校外的辅导资料带到学校里面去。”
市民李女士说，双减政策施行后，一二年级学生
不再有书面作业，学校就安排孩子们在第一时段
阅读课外书、画画或做手工，“这样的安排对有些
孩子来说是不错。但作为家长，我还是希望托管
能更针对主科学习、更有实效性，充分把这几十
分钟的时间利用好。”

观海新闻/青岛晚报 记者 张琰

日前，国家自然科学基金委员会公布
了 2022 年度集中接收申请项目的评审结
果。青岛大学获资助项目 147 项，较去年
增加了 8 项，增长了 5.8%，其中重点国际

（地区）合作交流项目 1项（全国 79项），面
上项目 55项，青年科学基金项目 91项，获
批直接经费5880万元，获批经费数量创同
期最好成绩。

据了解，从青大各单位立项数量来
看，医学部、化学化工学院、材料科学与工
程学院、物理科学学院和纺织服装学院的
立项数分列前 5 位，立项数量分别是 88、
10、8、6 和 6 项。从校内各单位立项率来

看，立项率超过20%的单位有经济学院、质量与标准
化学院、商学院、材料科学与工程学院、物理科学学
院、电气工程学院和化学化工学院，立项率分别是
100%、42.86%、26.67%、24.24%、23.08%、21.43%和
20.83%。

国家自然科学基金作为国家支持基础研究的主
要渠道之一，是我国高校基础研究领域的重要资金
来源，对于推动高校原始创新、科技进步及人才培养
发挥了重要作用，高校获批基金项目数量也在一定
程度上反映了高校的基础研究水平。因此，全国基
金项目的申报数量屡创新高，项目的资助率持续走
低，项目中标难度逐年增大。

据介绍，多年来，青岛大学高度重视国家自然科

学基金项目的申报工作，一直把承担国家自然
科学基金项目作为教师职业发展的重要环节，
把基金项目的研究过程作为人才培养的重要途
径，把基金项目产生的高质量成果作为原始创
新的重要标志。积极搭建校内外创新平台，完
善科技评价制度，深化科技领域“放管服”改革，
积极通过学科集群建设促进学术研究的交叉融
合，校院（部）协同做好基金项目组织申报和管
理服务工作，国家自然科学基金的立项数量和
质量稳步提升，依托基金项目产出的高质量成
果快速增加，为综合性研究型大学的建设打下
了坚实的基础。

观海新闻/青岛晚报 记者 张琰
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课后托管不混班，分为两个
时段进行，第一时段鼓励全员参
与、能托尽托，第二时段则实行
自愿原则……新学期伊始，青岛
市内四区中小学迎来课后托管
服务新变化，记者从部分学校了
解到，本学期参与第一时段托管
的学生人数达到90%甚至95%以
上，再创新高。新托管有什么亮
点？孩子们托管时都在忙啥？
感觉是否适应……新托管模式
推行一周有余，听听学校老师、
家长们的反馈。

获资助项目147项，较去年增加8项，获批直接经费5880万元

青岛大学2022年国家自然科学基金立项再创佳绩

新学期新托管带来校园新变化新学期新托管带来校园新变化。。


